
C O M U N E  D I  S E N I G A L L I A
PROVINCIA DI ANCONA

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE N° 85 

Seduta del 26/11/2019

OGGETTO: INTEGRAZIONE DEL PROGRAMMA DEI LAVORI PUBBLICI. VARIAZIONE
DELLA NOTA DI AGGIORNAMENTO DEL DOCUMENTO UNICO DI PRO-
GRAMMAZIONE (DUP) 2019/2021.

L’anno duemiladiciannove addì ventisei del mese di novembre alle ore 15:00  nel Palazzo

Municipale di Senigallia e nella solita sala delle adunanze consiliari.

Previa convocazione nei modi di rito, si è oggi riunito, in seduta straordinaria il Consiglio

Comunale.

Fatto l’appello nominale risultano:

Consigliere Pres. Ass. Consigliere Pres. Ass.
1  Angeletti Margherita * - 14  Paradisi Roberto - *
2  Beccaceci Lorenzo * - 15  Pedroni Luana * -
3  Bedini Mauro * - 16  Perini Maurizio * -
4  Brucchini Adriano * - 17  Pierfederici Mauro * -
5  Canestrari Alan - * 18  Profili Vilma * -
6  Da Ros Davide * - 19  Rebecchini Luigi * -
7  Fileri Nausicaa - * 20  Romano Dario * -
8  Giuliani Ludovica * - 21  Salustri Maurizio * -
9  Gregorini Mauro - * 22  Santarelli Luca - *

10  Mandolini Riccardo * - 23  Sardella Simeone * -
11  Mangialardi Maurizio * - 24  Sartini Giorgio * -
12  Martinangeli Stefania * - 25  Urbinati Sandro * -
13  Palma Elisabetta * -

T O T A L E     P R E S E N T I    N° 20

 Becka Maksim Consigliere Straniero Aggiunto * -
 Mraihi Mohamed Consigliere Straniero Aggiunto * -

Sono altresì presenti gli assessori: Bomprezzi Chantal, Bucari Simonetta, Girolametti Carlo,

Memè Maurizio, Monachesi Enzo, Ramazzotti Ilaria

Essendo legale l’adunanza per il numero degli intervenuti, il Sig. Romano Dario nella qualità

di Presidente dichiara aperta la seduta, alla quale assiste il Segretario Comunale Dott. Morganti

Stefano 

Chiama a fungere da scrutatori i Consiglieri Signori: 1°  Angeletti Margherita; 2° Giuliani

Ludovica;  3° Sartini Giorgio .



Il  Presidente del  Consiglio  ROMANO enuncia l’argomento iscritto al  punto 8

dell’ordine del giorno dei lavori consiliari relativo a: “INTEGRAZIONE DEL PROGRAMMA

DEI LAVORI PUBBLICI. VARIAZIONE DELLA NOTA DI AGGIORNAMENTO DEL DOCUMEN-

TO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) 2019/2021” e concede la parola al Sindaco per la

relazione introduttiva.

Il  SINDACO: anche questa molto semplice, lo chiedo al Consiglio, di votare la

modifica del DUP con l’integrazione del progetto della riqualificazione del parcheggio

di via Oberdan a Montagnano, non era previsto dentro il DUP, abbiamo progettato, l’a-

vevamo inserito dentro il bilancio ma non dentro il DUP quindi vi chiedo di inserire

questo importante intervento per la frazione e quindi consentire di dar seguito al livello

progettuale successivo e quindi alla procedura d’appalto.

Il Presidente del Consiglio ROMANO: apriamo la discussione generale.

Il Consigliere REBECCHINI (Unione Civica): su questa pratica voterò a favore,

è a mia conoscenza il fatto che i cittadini di Montignano aspettavano e aspettano questo

lavoro da decenni diciamo quindi ben fatto.

Il  Consigliere  SARDELLA (PD): su questa pratica Sindaco io l’ho già votata,

quindi lo stanziamento per la chiusura dell’ex Pescheria l’ho già votato, però vorrei che

si riflettesse un attimo ancora e quindi mi sento di farle questa sollecitazione sull’ex Pe-

scheria e sul futuro dell’ex Pescheria perché indubbiamente è una zona strategica che

presenta delle criticità. Io ho già avuto modo di dire che il problema lo sappiamo tutti

quello che c’è nell’ex Pescheria, c’è una situazione di degrado e a volte chiudere un luo-

go non risolve la situazione sociale che ha provocato quel degrado ma semplicemente

sposta il problema altrove e quindi il degrado che c’è all’ex Pescheria lo spostiamo da

un’altra parte, quindi direi innanzitutto affrontare sempre come già facciamo con i servi-

zi sociali, ma affrontare sempre cercando di sconfiggere e di ridurre il più possibile le

cause che provocano il degrado e l’emarginazione sociale come quello che coinvolge

l’ex Pescheria e ultimamente non solo perché anche altri luoghi sono purtroppo presi di

mira, sono purtroppo interessati da queste situazioni di degrado penso anche agli stessi

giardini Morandi. Detto questo l’intervento è molto importante, è un intervento anche

costoso perché parliamo di 194.000 euro quindi circa 200.000 euro e sono sicuro che è

un intervento di massimo pregio quello previsto all’ex Pescheria però mi chiedo e le

chiedo se innanzitutto sono state valutate anche altre ipotesi che ne so magari meno co-

stose tipo la chiusura con una cancellata in ferro o altro tipo di ipotesi che si vedono nel-

le città. Non secondariamente come sia possibile comunque e se c’è questa garanzia da



parte dell’Amministrazione comunale di garantire la totale fruibilità pubblica del luogo,

cioè non dobbiamo far diventare l’ex Pescheria come qualcosa che sia riservato a inizia-

tive di nicchia, quindi chiuso al pubblico e all’accessibilità pubblica libera, possibile a

qualsiasi ora del giorno, quando mi sono sposato ho fatto le foto al Foro e con il fotogra-

fo sono andato all’ex Pescheria luogo meraviglioso per fare le foto, garantire anche per

l’avvenire questa totale fruibilità pubblica del luogo perché diversamente eliminiamo il

problema del degrado di sicuro, mi consenta il termine adesso è uno schifo lì quindi è

giusto intervenire però che ci sia la garanzia che la fruibilità pubblica di quel luogo ri-

manga e rimanga la più ampia. Chiaramente condivido l’intervento di Montignano per

cui votiamo questa variante ma l’occasione era propizia per parlarne.

Il  SINDACO:  guardi  Consigliere Sardella per fare subito chiarezza rispetto al

tema. Intanto il DUP come lei ha detto è già votato, il bilancio con gli interventi, questo

è il programma quindi c’è la necessità di inserirlo e mi son fermato su quello più impor-

tante perché come diceva il consigliere Rebecchini quello è un luogo nevralgico per la

frazione di Montignano che non ha avuto mai l’adeguato finanziamento, un po’ come

succedeva, guardo il consigliere Mandolini, per la demolizione dell’edificio ex CAI a

Vallone, non abbiamo avuto mai le risorse e adesso si sono liberate e gli abbiamo dato

seguito. Sulla pescheria consigliere Sardella sono assolutamente d’accordo con lei, chi

pensa di fare l’operazione per escludere non è più su questi banchi, così ci capiamo, non

è così, noi pensiamo che abbiamo un luogo che può essere invece valorizzato per mag-

giori attività pubbliche, non è che andiamo a privatizzare, cosa diversa che invece è

strutturato che quando ci sono iniziative non si vedono accrocchi, un monumento che

meriterebbe un’attenzione particolare dall’UNESCO quel monumento e invece di vede-

re i dissuasori, le catene, tutto quello che vediamo intorno quando facciamo le iniziative

nostre, tante, mi sembra che invece lo renda assolutamente decoroso e adeguato con

modalità pensate per quel monumento, il vetro antiriflesso serve per quella cosa lì non

possiamo pensare a vedere gabbie, è vero che ad Ancona o Jesi hanno fatto operazioni

diverse però io ho guardato invece Pesaro, hanno fatto una cosa molto bella ma per farlo

utilizzare di più e non di meno, non per escludere. Chi ci sta lì adesso ha ragione, il pro-

blema è sociale, forse è meglio allora che lo teniamo chiuso e ci possa stare con mag-

giore tranquillità, non va fatta un’operazione per privatizzare o per escludere, assoluta-

mente, però c’è questa opportunità io penso che la dobbiamo utilizzare fino in fondo ma

per valorizzare quel luogo e per, guardate io per esempio non sono amante dei palchi,

adesso vado a vedere tra qualche minuto dove devo posizionare il parco per l’inaugura-

zione del primo di dicembre alle ore 16:30, approfitto per invitarvi tutti perché quello è

un trionfo della politica, un trionfo e la sconfitta dell’antipolitica e del populismo, sta

tutto nella ex area Arena Italia e allora ci dobbiamo posizionare un palco per la festa.



Non mi piacciono però i palchi perché interferiscono con i monumenti, io spero che

l’Amministrazione prossima non mette palchi davanti al Comune per mesi come abbia-

mo fatto noi quest’anno, lo dico alzando il braccio, di aver sbagliato e compreso il palco

davanti a quel monumento maestoso che è il Foro annonario, bisogna fare operazioni

che lo pensano e lo contestualizzano, non ci possono andare volumi o strutture non pen-

sate, se è quella una piazza per bisogna che la attrezziamo per consentire non con il pri-

mo palco, il primo telone grigio che gli mettiamo intorno, lo dobbiamo pensare e allora

si va a integrare anche il palco, per questo che ritengo che la chiusura, non la chiusura,

la ottimizzazione di quel luogo ci possa permettere anche di togliere tanti accrocchi e

non le persone, gli accrocchi che ci mettiamo quando invece ci sono le iniziative perché

allora si chiude, diventa camerino, diventa spazio, diventa luogo protetto e con i colle-

gamenti adeguati. Lo spirito è questo, chi pensa invece di fare operazioni per chiudere e

spostarlo da altre parti ripeto non sta nelle nostre corde, ne abbiamo già discusso tanto

però son contento che mi abbia dato la possibilità di replicarlo e risottolinearlo in questo

Consiglio.

Il Presidente del Consiglio ROMANO: chiudiamo la discussione generale, dichia-

razioni di voto. Non ci sono dichiarazioni di voto.

Il  Presidente del Consiglio  ROMANO pone in votazione, palese con modalità

elettronica,  la proposta iscritta al punto 8 dell’ordine del giorno dei lavori consiliari che

viene approvata con 18 voti favorevoli, nessuno contrario, 2 astenuti (Martinangeli, Pal-

ma), come proclama il Presidente ai sensi di legge.

Il  Presidente del Consiglio  ROMANO pone in votazione, palese con modalità

elettronica, l’immediata eseguibilità dell’atto deliberativo che viene approvata con 18

voti favorevoli, nessuno contrario, 2 astenuti (Martinangeli, Palma), come proclama il

Presidente ai sensi di legge.

Tutto ciò premesso

IL CONSIGLIO COMUNALE

- Visto l'argomento iscritto al punto 8 dei suoi lavori;

- Udita la relazione del Sindaco;

PRESO ATTO

che la Giunta Comunale con la deliberazione n. 229 del 08/10/2019 ha:

1. adottato l’integrazione del Programma triennale delle opere pubbliche 2019/2021,

dell’Elenco annuale 2019 con l’inserimento di nuove opere pubbliche;



2. deliberato di proporre al Consiglio Comunale la variazione della parte della Nota di

aggiornamento del Documento Unico di Programmazione (DUP) 2019/2021 relativa

al “Programma dei Lavori Pubblici 2019-2021;

RICHIAMATE:

- le disposizioni di cui all’art. 183 comma 15 del  D.Lgs. 18 aprile 2016, n. 50; 

- la Delibera di Consiglio Comunale n. 83 del 27/09/2018 con cui è stato approva-

to il Documento Unico di Programmazione (DUP) 2019/2021;

- la  Delibera di Consiglio Comunale n. 114 del 20/12/2018 con cui è stata appro-

vata  la  nota  di  aggiornamento  del  Documento  Unico  di  Programmazione  (DUP)

2019/2021;

- la Delibera di Consiglio Comunale n. 58 del 04/09/2019 con cui è stata approva-

ta  la  nota  di  aggiornamento  del  Documento  Unico  di  Programmazione  (DUP)

2019/2021;

RITENUTO dunque ora necessario variare la parte della Nota di Aggiornamento

del Documento Unico di Programmazione (DUP) 2019/2021 relativa al “Programma dei

Lavori Pubblici 2019-2021” sostituendo i prospetti ivi riportati con quelli approvati con

la predetta Deliberazione di Giunta municipale n. 229 del 08/10/2019;

Acquisito il parere favorevole dell’organo di revisione così come previsto dall’art.

239 c. 1 del TUEL;

- Preso atto dei seguenti pareri favorevoli resi ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs.

18/8/2000 n° 267 sull'Ordinamento degli Enti Locali:

- dal Segretario Generale;

- del Dirigente responsabile dell’Area Risorse Umane e Finanziarie;

- Con votazione palese che ha dato il risultato sopra riportato;

D E L I B E R A

1°) - DI CONSIDERARE le premesse quale parte integrante e sostanzialmente del pre-

sente atto;

2°) - DI APPROVARE, ai sensi della normativa vigente in materia, la variazione della

parte  della  Nota  di  Aggiornamento  del  Documento  Unico  di  Programmazione

(DUP) 2019/2021 relativa al “Programma dei Lavori Pubblici 2019/2021” sosti-

tuendo i prospetti riportati con quelli approvati con la predetta Deliberazione di

Giunta Municipale n. 229 del 08/10/2019;

3°) – DI DICHIARARE il presente atto immediatamente eseguibile, ai sensi dell’art.

134 del D. Lgs. 18/8/2000 n° 267 mediante separata ed unanime votazione palese.-

· · · · · · 



Letto, confermato e sottoscritto

Il Presidente Il  Segretario Comunale

Romano Dario  Morganti Stefano
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